

**EXPANSION**  
EN ALIANZA CON **ON**

## Moody's ve riesgos en bancos por investigación de Cofece

La agencia advierte que las empresas presuntamente coludidas enfrentarían sanciones que mermarían sus finanzas.

Jueves, 27 de abril de 2017 a las 3:41 PM

**ANDREA DEYDÉN / CIUDAD DE MÉXICO (Expansión) -**

La investigación iniciada por la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) sobre posibles prácticas monopólicas en el mercado de intermediación de títulos de deuda emitidos por el gobierno mexicano podría ser negativa para los principales bancos del país, estimó este jueves la calificadora Moody's.

“Si hay algún banco que haya intentado manipular el mercado, lo veríamos negativamente para su calificación, ya que podría representar en una merma de hasta 10% de sus ingresos”, estimó en entrevista con Expansión el analista senior de Moody's, Felipe Carvallo. “Aún no tenemos claridad de qué entidades podrían ser”, dijo.

En México, las prácticas monopólicas absolutas (acuerdos ilegales entre agentes económicos en un mercado para manipular precios, la oferta o la demanda, dividirse el mercado, coludirse en licitaciones públicas o intercambiar información) se castigan con una multa de hasta 10% de los ingresos de la empresa implicada.

En caso de que los responsables sean personas físicas, los castigos van de sanciones por hasta 200,000 Unidades de Medida y Actualización (UMA=75.49 pesos) o 15 millones de pesos y de 5 a 10 años de prisión.

“Lo importante no solo va a ser si la multa pasaría o no, sino conocer si esto afectaría el negocio recurrente del banco”, indicó Carvallo.

La Cofece, que comenzó la investigación en octubre de 2016, tendrá a más tardar septiembre de 2018 para anunciar sus hallazgos.

### PANORAMA NEGATIVO

Carvallo aseguró que la indagatoria de la Cofece es positiva para la imagen de México. Además, desestimó que los hallazgos pongan en riesgo la calificación crediticia del país.

Sin embargo, el panorama no luce tan alentador para los grandes bancos del país.

“Nosotros tenemos una visión un poco más negativa sobre la banca mexicana. Tenemos una perspectiva negativa para las calificaciones de los grandes bancos mexicanos, que tiene mucho que ver con la perspectiva negativa que tenemos sobre los bonos del gobierno mexicano”, que actualmente son afectados por la alta incertidumbre económica, indicó.

La intermediación ha representado en promedio 10% de los ingresos antes de impuestos de los bancos mexicanos durante los últimos cinco años, según la calificadora.

“Las calificaciones de los bancos incorporan más o menos dos escalones de apoyo” de parte del gobierno, por lo que su crecimiento está relacionado con el entorno internacional, dijo.